

## Asociación de Productores de Mangos del Alto Piura APROMALPI (Perú)



La Asociación de Productores de Mangos del Alto Piura (APROMALPI) está ubicada en Chulucanas, en la zona alta de Piura, Perú, una zona de clima seco tropical. Es una cooperativa de 185 miembros, fundada en 1996 por un grupo de 40 productores de mango con el fin de aumentar sus ingresos familiares y evitar pagar los altos precios e impuestos a los intermediarios.

Gracias al aumento en los precios pagados por los productores APROMALPI a sus miembros, se ha podido mejorar en la producción, ya que han sido capaces de gastar más en el riego y el compostaje. Durante los últimos años, los rendimientos de mango han aumentado de 8,5t por hectárea a 10 toneladas por hectárea, como resultado de la densificación progresiva del número de árboles por hectárea, y una mejor gestión técnica lo que ha permitido que se certifiquen en BCS Oko (USDA Organic) y Fairtrade (FLO) para establecer una relación más directa con los compradores y para asegurar un precio justo por sus productos.

Uno de los valores más importantes dentro del sistema de Comercio Justo es el respeto y el aprecio por el rol que tienen las mujeres productoras dentro de las organizaciones, ya que ellas también participan en el trabajo de producción en el centro de procesamiento en el área de selección, desde en el empaquetamiento hasta el control de calidad. Además, todo los miembros de la familia participan en el proceso, desde el momento de la cosecha hasta terminar con el llenado de los contenedores para la exportación.

APROMALPI utiliza sus primas sociales de Libre Comercio para financiar un programa de préstamos de bajo interés para los miembros. Están comprometidos con el control de calidad, abrir y establecer nuevas línea de negocios, a la vez de que forman a sus miembros para la certificación de productos biológicos. También, para el desarrollo de un taller textil que proporciona empleo a las mujeres locales y una clínica médica en el lugar. Su plan de cinco años se centra en la entrega de becas educativas para la comunidad.